CRISTO EL FUNDAMENTO DE LA HISTORIA DEL LIBRO DE JOSUÉ

Josué 1:8 "Nunca se apartará de tu boca este libro de la ley, sino que de día y de noche meditaras en él, para que guardes y hagas conforme a todo lo que en él está escrito, porque entonces harás prosperar tu camino, y todo te saldrá bien"

Josué 14:9 "Entonces Moisés juró diciendo: ciertamente la tierra que holló tu pie será para ti y para tus hijos en herencia perpetua, por cuanto cumpliste siguiendo a Jehová tu Dios"

INTRODUCCIÓN:

Todos estamos esperando volver a ver a los chicos yendo a la escuela y a los más grandes a la universidad. Tal vez pronto podamos volver a ver a los estudiantes de arquitectura llevando cuidadosamente en sus manos la maqueta de una casa o edificio, es parte de su aprendizaje para poder proyectar cuando se reciban. También hemos visto en algún municipio o empresa privada la maqueta de un gran proyecto que permitirá mejorar la calidad de vida o de producción de muchísima gente.

Proyectos en maqueta, boceto de un cuadro de algún pintor que luego fue famoso, borrador de una partitura, en el caso de un músico. Esto es lo que veremos hoy porque la historia de la humanidad no es fruto de la casualidad sino de un proyecto donde se puede participar y debemos conocer en forma personal al autor y cómo se construye.

A veces me han preguntado por qué somos tan insistentes en leer la Biblia, estudiarla, meditar de día y de noche en sus palabras, bueno este es el motivo. Si bien Dios ha tenido lugar en los mejores momentos de la historia de todos los países, con el pueblo hebreo decidió actuar en forma especial y continua.

Para dar solo dos ejemplos de este obrar de Dios en la historia, mencionaré a Juan Bautista Alberdi, fue un abogado, jurista, economista, político, diplomático, pacifista, escritor y músico argentino, autor intelectual de la Constitución Argentina a partir de su investigación escribió "Bases y puntos de partida para la organización política de la República Argentina". Pocos saben que entre muchas referencias a la Biblia que leía asiduamente él dijo: "Dad a leer el evangelio a un hombre de sentido común, y si no corren de sus ojos dulces lágrimas que hace verter la más dulce acción, la más alta poesía, decid que ese hombre no tiene alma, pues ni Rafael, ni el Ticiano, ni Miguel Ángel, han dado a Jesús la belleza que tiene su doctrina por sí misma".

Lo mismo pasó con educadores en esa etapa fundacional de nuestra patria que llegaron a usar como libro de texto el Nuevo Testamento, un ejemplar había sido regalado a la Biblioteca Nacional y muchos distribuidos a personalidades por el pastor bautista y educador Diego Thompson que vivió hasta 1854 y recorrió Latinoamérica promoviendo las escuelas Lancasterianas. No es de extrañar el progreso de la educación que nos hizo estar entre los países más instruidos a nivel mundial.

El segundo ejemplo, contemporáneo es el de Angela Merkel, Angela Merkel nació en Hamburgo (RFA) en 1954, es hija del pastor luterano Horst Kasner y de Herlind Jentzsch, nacida en Polonia. A poco de nacer, su padre recibió un pastorado en la iglesia de Quitzow, en la República Democrática Alemana donde ella creció y llegó a ser admirada mundialmente por su capacidad e integridad como líder política de su nación.

Agradecemos a Dios por estas personas que al fundamentar su vida en la palabra de Dios hicieron historia, verdaderamente hicieron historia en el lugar donde les tocó nacer.

Pero en el caso de Josué, el primero de los 9 libros históricos del Antiguo Testamento, tenemos una visión perfecta del proyecto original.

I LA HISTORIA CAMBIA SU RUMBO CUANDO MEDITAMOS EN LA LEY DE DIOS

Josué 1:8 "... de día y de noche meditarás en él".

Me llamo la atención en la lectura que después de mencionar 11, uno de cada tribu para ir a mirar el territorio que debían conquistar el versículo 16, de Números 13, dice como al pasar, "y a Oseas hijo de Nun a quien Moisés llamo Josué". Así que si nadie te conoce o te reconoce... estamos bien, un buen punto de partida. Segunda cosa que notamos es que cuando vuelven de la misión y hay diez que traen un discurso negativo y desaniman a la multitud se menciona en el versículo 30 a Caleb primero en la lista, de la tribu de Judá que hace callar a todos y da una versión más que positiva de la tierra prometida.

Que difícil se hace cuando parece que las malas noticias y la queja se levantan y triunfan. Es como un virus super contagioso porque la historia sigue contando que el pueblo entero se rebeló de tal manera que Josué y Caleb rasgan sus vestidos y junto a Moisés y Aaron defienden la promesa recibida hasta el extremo de ser apedreados. En ese momento la gloria de Dios aparece y pone el límite necesario. Cuando Moisés recuerda lo ocurrido en Deuteronomio 1:38, dice que Dios le habló y le dijo "Josué, hijo de Nun el cual te sirve, entrará allá, anímate porque él la hará heredar a Israel".

A veces nos confunde la reacción de la gente, puede llegar a desanimarnos y paralizarnos la falta de apoyo, puede parecer que servir día tras día no cambia nada. ¿Cómo puede cambiar la situación? ¿A dónde podemos ir con nuestras circunstancias difíciles? ¿Qué hacer con la montaña de problemas?

Evidentemente Josué necesitaba respuestas, necesitaba ayuda, haber visto el lado positivo, haber defendido la verdad no le alcanzaba, por eso el consejo de Dios a través de su mentor, Moisés se repite en este capítulo magistral que ha bendecido a miles de creyentes: "Nunca se apartará de tu boca este libro de la ley.... Mira que te mando que te esfuerces y seas muy valiente, no temas, no desmayes porque el Señor, tu Dios estará contigo dondequiera que vayas".

¡Qué fundamento, que fuerza tiene la palabra! El Salmo 19:7-9 dice: "La ley de Jehová es perfecta, que convierte el alma; El testimonio de Jehová es fiel, que hace sabio al sencillo. Los mandamientos de Jehová son rectos, que alegran el corazón; El precepto de Jehová es puro, que alumbra los ojos. El temor de Jehová es limpio, que permanece para siempre; Los juicios de Jehová son verdad, todos justos".

En concordancia con el Nuevo testamento y la consumación del plan perfecto de Dios vemos a Jesús con solo 12 años producía admiración en los doctores de la ley con su inteligencia y sus respuestas y pasando el tiempo dice Lucas 4:22 "y todos daban testimonio de él, y estaban maravillados de las palabras de gracia que salían de su boca y decían ¿no es este el hijo de José?" No sé cuál de estas etapas estás pasando, el remedio está a tu alcance, no solo para cambiar tu historia personal. Volvamos a leer, meditemos es decir pensemos una y otra vez lo que nos dice su palabra, de día y de noche. "Entonces harás prosperar tu camino y todo te saldrá bien".

II PROMESA CUMPLIDA EN MEDIO DE LA ACCIÓN QUE RESPONDE AL PROYECTO, CAMBIÓ LA HISTORIA

Josué 3:5 "y Josué dijo al pueblo: santificaos porque Jehová hará mañana maravillas entre vosotros".

Juan 17:17 "Santificalos en tu verdad, tu palabra es verdad".

Es admirable como personas comunes tienen la posibilidad de construir su vida y ser portadores de la misma gracia para quienes los conocen, al entrar en el proyecto de Dios. En el caso de Josué, hasta en su nombre había una promesa: Dios es salvación. Josué tiene la forma completa del nombre Jesús, él salvará Mateo 1:21 dice "Y llamarás su nombre Jesús porque él salvará a su pueblo de sus pecados". No solo en el nombre se perfilaba este liderazgo salvador en la vida de Josué, en la humildad, fidelidad, integridad, consagración, visión.

Ya vimos las características de humildad y fidelidad como servidor y comunicador, pero es necesario profundizar en la integridad y consagración, la santidad que no es entendida en nuestro tiempo.

Escuche hace poco la historia de uno de los santos argentinos canonizados con un criterio que ignoraba muchas falencias, por solo nombrar una decía que tenía un rosario de malas palabras y maldiciones. ¡Qué extremo! El otro es pensar que la santidad es no equivocarse nunca y ser implacable con los que se equivocan.

La santidad es hermosa dice: "Continuamente santificamos objetos". Esto ocurre cuando elegimos y limpiamos, un vaso, un plato, un florero, o cualquier otra cosa. Lo separamos con un propósito, será útil para algo específico, lo consagramos. Necesitamos que esté en buenas condiciones, eso es integridad. La integridad es el estado de lo que está completo o tiene todas sus partes, es la totalidad, la plenitud.

La santidad es la combinación de integridad y consagración. La santidad no paraliza nos mueve hacia aquello para lo que fuimos consagrados, aun si pareciera que nos equivocamos en algo. Santidad es avanzar. Este es el sentido de la promesa "todo lo que pisare la planta de vuestro pie será vuestro" no tiene nada que ver con ganar para beneficio propio. Jesús lo hizo y nos remarcó el ejemplo, Mateo 9:35 dice: "recorría Jesús todas las ciudades y aldeas, enseñando en las sinagogas de ellos, y predicando el evangelio del reino y sanando toda enfermedad y toda dolencia en el pueblo". Eso hemos de hacer. ¡¡¡¡ Somos santificados en Cristo, palabra viviente y veremos maravillas!!!

III LA HISTORIA CAMBIA PORQUE CRISTO SE HACE PRESENTE. SIEMPRE ESTUVO Y ESTARÁ

Josué 5:14 "más como príncipe del ejército de Jehová he venido ahora. Entonces Josué postrándose sobre su rostro en tierra le adoró y le dijo, ¿Qué dice mi Señor a su siervo?"

Esta es nuestra fuerza, aquí está nuestra victoria. En nuestra debilidad, decía Pablo ahora vemos por espejo, oscuramente, más entonces veremos cara a cara. Nos vemos reflejados al leer este pasaje, ya pisaban el terreno, aun celebraron la pascua.

Josué 5:10-13 "Y los hijos de Israel acamparon en Gilgal, y celebraron la pascua a los catorce días del mes, por la tarde, en los llanos de Jericó. Al otro día de la pascua comieron del fruto de la tierra, los panes sin levadura, y en el mismo día espigas nuevas tostadas. Y el maná cesó el día siguiente, desde que comenzaron a comer del fruto de la tierra; y los hijos de Israel nunca más tuvieron maná, sino que comieron de los frutos de la tierra de Canaán aquel año. Estando Josué cerca de Jericó, alzó sus ojos y vio un varón que estaba delante de él, el cual tenía una espada desenvainada en su mano. Y Josué, yendo hacia él, le dijo: ¿Eres de los nuestros, o de nuestros enemigos?"

Cristo, fundamento de la historia esta. Hechos 5:31, en el contexto de la persecución que sufrían los discípulos y su decisión de seguir predicando dice en boca de Pedro: "A este, Dios ha

exaltado con su diestra por Príncipe y Salvador para dar a Israel arrepentimiento y perdón de pecados".

La serpiente de bronce, el cordón rojo, las siete vueltas a Jericó el éxito en cambiar las leyes de las hijas de Zelofehad, nos enseñan que todo es posible, pueden ser útiles en el mientras tanto, pero pasan a segundo plano, son solo detalles en la historia cuando Cristo se presenta, él es poderoso, él es suficiente, el avanza como Príncipe y Salvador.

CONCLUSIÓN:

Un ejemplo más cercano es el de Philip Bliss, no puedo contar toda la historia por falta de tiempo, pero te animo a leerla, solo diré que dio su vida por su integridad y en servicio del Señor colaborando en las campañas con DW Moody. Nos quedó uno de sus himnos

De paz inundada mi senda esté o cúbrala un mar de aflicción, cualquiera que sea mi suerte, diré:

Estoy bien, tengo paz, ¡Gloria a Dios! Estoy bien, ¡Gloria a Dios! Tengo paz en mi ser, ¡Gloria a Dios!

Ya venga la prueba o me tiente Satán, no amengua mi fe ni mi amor; pues Cristo comprende mis luchas, mi afán, y su sangre obrará en mi favor.

Feliz yo me siento al saber que Jesús librome de yugo opresor; quitó mi pecado, clavolo en la cruz; gloria demos al buen Salvador.

La fe tornarase en feliz realidad al irse la niebla veloz; desciende Jesús con su gran majestad, ¡Aleluya, estoy bien con mi Dios!